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Processo verbale n. 11 

 

del  26.04.2017 

 

 

 

Approvato con deliberazione  

N. 104 del 13.09.2017 

 

Comune di  Alcamo 
LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

 

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE 

DEL 26.04.2017 

 

L'anno duemiladiciassette, il giorno ventisei del mese di aprile alle ore 18,00 nella sala 

delle adunanze consiliari del Palazzo Comunale, si è riunito in prima convocazione il 

consiglio comunale, in seduta pubblica, regolarmente convocato in seduta ordinaria 

giusto ordine del giorno prot. n. 20640 del 14/04/2017 comunicato ai signori consiglieri 

nel rispetto dell'art. 33 del regolamento sul funzionamento del consiglio comunale. 

All'appello nominale, chiamato dal Segretario Generale, alle ore 18,10 risultano 

rispettivamente presenti e assenti, i consiglieri comunali:  
 

                    Pres. Ass.                Pres. Ass. 

1 FERRO VITTORIO SI - 13 FERRARA ANNA LISA  SI - 

2  SCIBILIA NOEMI SI - 14 PUMA ROSA ALBA  SI - 

3 CALAMIA MARIA PIERA SI - 15 CRACCHIOLO FILIPPO SI - 

4 MELODIA GIOVANNA SI - 16 SUCAMELI GIACOMO  SI - 

5  BARONE LAURA SI - 17 DARA FRANCESCO SI - 

6  VIOLA FRANCESCO SI - 18 ALLEGRO ANNA MARIA SI - 

7 LOMBARDO VITO  SI - 19 NORFO VINCENZA RITA SI - 

8 ASTA ANTONINO SI - 20 MESSANA SAVERIO  -  SI 

9 CUSUMANO FRANCESCO SI - 21 CALANDRINO GIOVANNI SI - 

10 SALATO FILIPPO SI - 22 CAMARDA CATERINA  -  SI 

11 CUSCINA’ ALESSANDRA SI - 23 RUISI MAURO SI - 

12 MANCUSO BALDASSARE SI - 24 PITO’ GIACINTO SI - 

 

 

PRESENTI N. 22       ASSENTI  N. 2  

 

Si dà atto della presenza in aula del Sindaco e degli Ass.ri: Scurto,  Russo e Saverino per 

la Giunta Comunale.  

 



2 

 

Alle ore 18,25 il Presidente dr. Baldassare Mancuso assistito dal Segretario generale dr. 

Vito Antonio Bonanno  verifica la mancanza del quorum strutturale, pertanto la seduta 

viene rinviata alle ore 19,25. 

 

Alle ore 19,30 il Segretario Generale procede al secondo appello e verificata la 

sussistenza del quorum strutturale ai sensi dell’art. 37 del regolamento, dichiara aperta la 

seduta. 

 

Si passa alla trattazione del 1° punto all’ordine del giorno avente ad oggetto “Nomina di 

n. 3 Consiglieri Comunali scrutatori” 

 

Il Presidente propone di nominare i Cons.ri Comunali:  Pitò, Salato e Puma 

In assenza di interventi, il Consiglio comunale approva. 

 

La decisione viene repertoriata al n.46  del 26.04.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente passa alle comunicazioni dei Consiglieri Comunali. 

 

Il Cons.re Barone annuncia una mozione di indirizzo urgente a firma del gruppo del 

Movimento 5 Stelle in materia di rifiuti e chiede sia calendarizzata per la seduta del 

28/04/2017 

Il Cons.re Sucameli poiché è stato affisso l’avviso della disponibilità di n. 30 sepolture a 

tre posti nel Cimitero Cappuccini vecchi, sollecita l’amministrazione a prolungare i tempi 

di pubblicazione di tale avviso per consentire ai cittadini di prenderne coscienza. Passa 

poi ad invitare il Presidente a far rispettare ogni volta l’orario di inizio del Consiglio 

Comunale per una questione di rispetto del Consiglio stesso. 

 

Il Presidente passa quindi alla trattazione dell’interrogazione prot. 13482 del 09/03/2017 

a firma del Cons.re Norfo + 1 

 

Il Cons.re Norfo dà lettura della interrogazione e della risposta ricevuta. Al tal proposito 

sottolinea che tale risposta che proviene dalla Direzione 3 è invece firmata dall’Ass.re 

Scurto piuttosto che dall’Ass.re Di Giovanni. Sottolinea ancora che la risposta resa è 

generica e non risponde a tutti i quesiti posti ma solo ad alcuni. Fa notare altresì che le 

risposte sono state rese in ordine sparso e non progressivo e a precise domande non sono 

state rese risposte precise. Fa altresì notare, nei quesiti posti, la mancanza di quegli spazi 

che prima nella biblioteca multimediale, erano destinati ai bambini. In un altro quesito 

chiede garanzia sulla sicurezza della rete internet visto che il WI FI è stato installato da 

personale interno e quindi non è certificata la sicurezza. Sottolinea ancora che l’uso del 

wi fi non è contemplato nel regolamento della biblioteca comunale. Ricorda ancora di 

aver chiesto nell’interrogazione se sono rispettate nei locali della biblioteca le norme di 

sicurezza nei luoghi di lavoro, aveva ancora chiesto copia dei pareri espressi della 

Sovrintendenza ed aveva ancora chiesto se è stato garantito ai minori lo stesso spazio che 

avevano presso la biblioteca multimediale. A questi e ad altri quesiti da lei posti non è 

stata resa adeguata risposta. 
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L’Ass.re Scurto ritiene sia stata data adeguata risposta ai quesiti anche se non è stato 

seguito un ordine numerico che, fra l’altro, non esisteva neppure nell’interrogazione. In 

relazione ai punti essenziali precisa che l’introduzione del wi fi era fortemente stato 

richiesto da tutte le forze politiche ed è stato introdotto dopo due mesi dall’insediamento 

di questa amministrazione utilizzando un software che viene creato ad hoc per le strutture 

pubbliche e che contiene pertanto dei filtri di protezione. Per quanto riguarda eventuali 

disservizi si stanno risolvendo anche con il passaggio ad altro operatore. Per quanto 

riguarda la Sovrintendenza assicura di aver avuto un incontro con un funzionario al quale 

è stata sottoposta la situazione pietosa in cui versavano gli strumenti musicali del maestro 

Cannone e la volontà di questa amministrazione di creare un museo del suono e degli 

strumenti musicali che già sta prendendo luce. Per quanto riguarda l’accorpamento delle 

due biblioteche ricorda che prima accadeva che le due biblioteche acquistassero lo stesso 

volume, cosa che ritiene priva di senso. Per quanto riguarda i mobili sono stati utilizzati i 

mobili già in dotazione alla biblioteca multimediale mentre il trasferimento è stato 

effettuato a mezzo di ditta specializzata così come richiesto dalla Sovrintendenza previa 

regolare gara. Per quanto riguarda la porta divisoria di cui chiede il Cons.re Norfo precisa 

che non è intenzione dell’amministrazione fare alcune separazioni fra le due biblioteche. 

Dal momento poi che i computer in dotazione alla biblioteca erano ormai obsoleti si è 

deciso l’acquisto dei tablet che dovrebbero arrivare a breve. Al momento la sola lettura è 

maggiormente frequentata da giovani universitari e sono stati quindi acquistati libri utili 

alla consultazione universitaria. Per quanto riguarda i bambini di età inferiore sono 

invece state acquistate attrezzature idonee alla loro età e già collocate anche se al 

momento lo spazio per bambini non è ideale. Per quanto riguarda invece il museo del 

suono saranno installati nuovi servizi multimediali di educazione all’ascolto della musica 

anche per persone con delle disabilità. In tal senso ritiene che l’amministrazione stia 

facendo un buon servizio ed intende migliorarlo ancora di più. 

Il Cons.re Norfo non si dichiara soddisfatta della risposta perché ha verificato di persona 

che quasi giornalmente gli spazi dedicati ai bambini sono occupati dai giovani mentre 

non vede mai bambini. Si vedrà in futuro dove potranno essere accolte le scolaresche che 

faranno richiesta e rappresenta al contempo le difficoltà del percorso che i bambini 

devono superare per raggiungere i servizi igienici. Per quanto riguarda poi il personale 

impegnato nei servizi della biblioteca non è vero che necessita un numero minore di 

dipendenti perché ogni stanza deve essere comunque sorvegliata. 

  

Il Presidente passa a trattare il punto 3 dell’o.d.g. avente ad oggetto: “ Riconoscimento 

debito fuori bilancio art. 194, c. 1, A) D.Lgs. 267/2000, sentenza n. 1799 emessa dal 

Trib. Reg. delle acque pubbliche nella causa civile Speciale Aldo Vito Salvatore e 

Speciale Mariano c/c di Alcamo il 27/05/2016” 

 

Alle ore 20,15 entra in aula il Cons.re Messana          Presenti n. 23 

 

Il Cons.re Ferrara riferisce i motivi del debito ed il lavoro svolto dalla II Commissione 

così come si evince dal verbale che è stato redatto. 

Il Cons.re Messana fa notare che il Comune come chiarito dal Dirigente, non ha fatto 

alcuna perizia per vigilare il danno e le relative cause e chiede che tutto ciò venga 

segnalato alla Procura della Corte dei Conti. 
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Il Cons.re Dara evidenzia che questi danni sono imputabili a chi era chiamato per il suo 

ruolo a vigilare e non lo ha fatto ed oggi questo Consiglio è chiamato ad avallare i danni 

prodotti da chi non ha compiuto il proprio dovere. 

Il Segretario Generale sottolinea che tutto quanto è stato questa sera evidenziato, lui lo 

ha scritto nella sua relazione sottolineando che c’è sicuramente responsabilità erariale in 

capo al dirigente di settore che non ha verificato i danni e ha resistito in giudizio mentre 

la vicenda poteva chiudersi nel momento in cui è stata notificata. 

Tutto ciò verrà inviato con l’atto deliberativo alla Procura della Corte dei Conti. 

Il Cons.re Pitò suggerisce la possibilità di verificare l’intera rete idrica a mezzo di un 

drone, cosa che si può fare in un solo giorno e consente di verificare anche le perdite che 

ad occhio nudo non si vedono. Afferma ancora che questo tipo di intervento ha un costo 

irrisorio. 

Il Cons.re Messana annuncia il proprio voto di astensione così come ha fatto in 

Commissione, in quanto ritiene che in merito ai debiti fuori bilancio si possa fare molto 

meglio. 

Il Cons.re Ruisi dichiara il voto favorevole del gruppo ABC e sottolinea però che si 

tratta di uno di quei provvedimenti che hanno sforato i 120 giorni. Si dichiara contento 

della nuova gestione dei sinistri e ritiene opportuno aspettare almeno sei mesi se questo 

nuovo sistema produce effetti positivi. 

 

Chiusa la discussione il Presidente sottopone a votazione per alzata di mano la proposta 

di deliberazione e si registra il seguente esito: 

Presenti n. 23 

Voti favorevoli n. 18 

Astenuti n. 5 ( Sucameli, Dara, Norfo, Messana e Calandrino) il cui risultato è stato 

accertato e proclamato dal Presidente con l’assistenza continua degli scrutatori designati.  

 

La proposta di deliberazione è approvata. 

 

La decisione viene repertoriata al n.47  del 26.04.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente passa a trattare il punto 3 dell’o.d.g. avente ad oggetto: “ Riconoscimento di 

legittimità di debito fuori bilancio in favore del Sig. Barbera Francesco di cui alla 

sentenza della CTP di Trapani n. 1359/2016 depositata il 12/07/2016” 

 

Il Cons.re Scibilia  illustra il debito in trattazione ed il parere reso della II Commissione 

dopo lo studio effettuato. 

Il Cons.re Messana ritiene che si tratti di un debito quanto meno vergognoso in quanto è 

stato generato da una società che non aveva più incarico da parte del Comune e tuttavia 

ha inviato lettere in nome e per conto del Comune e a seguito di ciò il Comune è risultato 

soccombente in giudizio. 

Sollecita altresì la presenza in Commissione dei dirigenti quando sono chiamati per 

rendere edotti i consiglieri di fatti che sono accaduti parecchi anni fa.   

 

Alle ore 20,30 esce dall’aula il Cons.re Calandrino     Presenti n. 22 
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Il Segretario Generale richiama l’attenzione sulla sua relazione al debito con la quale ha 

rilevato l’anomalia dell’istruttoria di questo debito perché l’ufficio, oltre al 

riconoscimento del debito, dovrebbe porsi il problema di verificare tutti gli accertamenti 

che questa società ha portato avanti perché si rischia di dover pagare chissà quanti altri 

contenziosi. Tutto ciò sarà pertanto portato come sempre all’attenzione della Procura 

della Corte dei Conti.  

 

Alle ore 20,40 escono dall’aula i Cons.ri: Calamia, Sucameli e Ferro         Presenti n. 19 

 

Chiusa la discussione il Presidente sottopone a votazione per alzata di mano la proposta 

di deliberazione e si registra il seguente esito: 

Presenti n. 19 

Voti favorevoli n. 18 

Astenuto n. 1 (Norfo) il cui risultato è stato accertato e proclamato dal Presidente con 

l’assistenza continua degli scrutatori designati.  

 

La proposta di deliberazione è approvata. 

 

La decisione viene repertoriata al n.48 del 26.04.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente passa alla trattazione del punto n. 5 all’o.d.g. avente per oggetto:  

“Approvazione Regolamento della Consulta Giovanile Comunale”. 

 

Il Cons.re Viola informa l’aula che l’esigenza di una modifica alla Consulta giovanile 

comunale nasce da un bisogno rappresentato dalle realtà giovanili studentesche del 

territorio di Alcamo. E’ stata quindi proposta questa modifica con la I Commissione per 

consentire ai giovani di confrontarsi con il Consiglio Comunale e con l’Amministrazione. 

Passa quindi a dare lettura dei compiti della Consulta che prevede un numero di 

partecipanti illimitato e possono partecipare giovani dai 14 ai 26 anni senza alcun 

schieramento politico. Il Presidente della Consulta sarà eletto all’interno degli stessi 

componenti.  Conclude sottolineando che con questo strumento si dà la possibilità ai 

giovani di partecipare alla costruzione della comunità alcamese. 

 

Alle ore 20,45 entrano in aula i Cons.ri Sucameli e Calamia    Presenti n. 21 

 

Il Presidente comunica la presentazione di un emendamento da parte della I 

Commissione che ha avuto parere tecnico favorevole. 

 

Il Cons.re Norfo rivolge il proprio plauso al Cons.re Viola che come consigliere più 

giovane ha voluto fortemente la rivisitazione del regolamento di questa Consulta e 

ringrazia tutti i componenti la Commissione che ha lavorato in piena sinergia affinchè i 

giovani di Alcamo possano partecipare pienamente alla vita politica alcamese. 

Ricorda però che all’art. 12 del regolamento della Consulta è scritto che il Consiglio 

Comunale si riserva di destinare una somma annuale ai progetti proposti dalla consulta 

giovanile. Invita quindi l’amministrazione a farsi carico di quest’impegno. 
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Il Cons.re Pitò ritiene positivo avere più consulte in città perchè rappresentano realmente 

i problemi della città. Per quanto riguarda la presenza dei consiglieri dentro la Consulta, 

da parte sua ritiene che sarebbe stato meglio che non ci fossero ma che fossero soltanto 

referenti. Per quanto riguarda i fondi per la consulta ritiene che occorra trovare un 

meccanismo perché queste somme vengano inserite direttamente in bilancio. Presenta poi 

due emendamenti. Il primo per sostituire all’art. 14 la parola “marchio” con la parola 

“logo”, il secondo emendamento riguarda l’art. 3 in coda al quale propone di aggiungere 

che i consiglieri eletti in seno alla Consulta debbano relazionare annualmente sul lavoro 

della Consulta e sulla programmazione della stessa per reperire le somme necessarie alla 

attività da svolgere. 

Il Cons.re Allegro ritiene che la Consulta sia uno strumento importante per conoscere le 

esigenze dei ragazzi. Ricorda ancora che al tempo in cui lei stessa faceva parte della 

Consulta giovanile i partecipanti erano veramente pochi e si augura che con questo nuovo 

regolamento ci sia una partecipazione più massiccia ed attiva. 

Il Cons.re Cracchiolo da componente della 1 Commissione comunica il suo parere 

favorevole e sottolinea che questo è uno dei regolamenti che è stato affrontato con 

maggior piacere. Quello che gli preme sottolineare riguarda le somme da destinare 

all’attività della Consulta ed invita l’amministrazione a rispettare gli impegni verso la 

Consulta. 

Il Cons.re Viola ricorda che fin’ora lo statuto della Consulta giovanile era più rigido ed 

anche più ostico per chi voglia leggere. Per questo motivo si è voluto renderlo più 

flessibile. Sottolinea ancora che la Consulta sarà di durata annuale perché legata alla 

presenza dei rappresentanti delle scuole che cambia di anno in anno. 

 

Alle ore 21,00 entra in aula il Cons.re Ferro               Presenti n. 22 

 

Il Segretario Generale precisa che gli emendamenti del Cons.re Pitò risultano essere 

subemendamenti all’emendamento 1 e pertanto per essere validi devono essere 

sottoscritti ai sensi dell’art. 54 del regolamento del Consiglio Comunale da almeno 1/5 

dei consiglieri assegnati. 

Il Cons.re Messana si complimenta con il lavoro della 1 Commissione che lavorando in 

sintonia ha ottenuto un eccellente risultato. Annuncia quindi il proprio voto favorevole. 

 

Alle ore 21,05 escono dall’aula i Cons.ri Ruisi e Sucameli    Presenti n. 20 

 

Chiusa la discussione il Presidente dà lettura dell’emendamento n. 1 presentato dalla 1 

Commissione lo sottopone a votazione per alzata di mano e viene approvata ad unanimità 

dai 20 consiglieri comunali presenti e votanti. 

 

Si passa quindi alla votazione del 1 subemendamento all’emendamento 1 che viene 

approvato ad unanimità di voti favorevoli dai 20 consiglieri comunali presenti e votanti. 

Si procede quindi con la votazione del secondo subemendamento all’emendamento n. 1 e 

si registra il seguente esito: 

Presenti n. 20 

Voti favorevoli n. 19 

Astenuti n. 1 (Norfo) il cui risultato è stato accertato e proclamato dal Presidente con 

l’assistenza continua degli scrutatori designati.  
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Il Presidente sottopone a votazione l’intero emendamento così come emendato che viene 

approvato ad unanimità di voti favorevoli dai 20 consiglieri comunali presenti e votanti. 

Presenti n. 20 

Voti favorevoli n. 19 

Astenuti n. 1 (Norfo) il cui risultato è stato accertato e proclamato dal Presidente con 

l’assistenza continua degli scrutatori designati.  

 

Il Presidente sottopone a votazione l’intero regolamento così come emendato che viene 

approvato ad unanimità di voti favorevoli dei 20 consiglieri presenti e votanti. 

 

La decisione viene repertoriata al n.49 del 26.04.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Esauriti i punti posti all’o.d.g., il Presidente informa che essendo pervenuta ad inizio di 

seduta una mozione urgente a firma del gruppo Movimento 5 Stelle provvederà a 

calendarizzarla in coda all’o.d.g. del 28/04/2017. 

 

Alle ore 21,08 il Presidente scioglie la seduta.  

 

Di quanto sopra viene redatto il presente processo verbale da parte del Segretario 

Generale, ai sensi dell’art. 39 comma 5 del vigente regolamento del Consiglio 

Comunale che viene sottoscritto dal Presidente del Consiglio, dal Consigliere 

anziano e dal Segretario Comunale che né attesta l’autenticità e l’esattezza. 

 

 

 

 

    IL PRESIDENTE            IL CONS.RE ANZIANO        IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Baldassare Mancuso   F.to  Vittorio Ferro                 F.to  Vito Antonio Bonanno  
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================================================== 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

(Art.11, comma 1, L.R. 44/91 e s.m.i.) 

 

 

 

Certifico io sottoscritto Segretario Generale, su conforme dichiarazione del 

Responsabile del sito istituzionale, che copia del presente processo verbale viene 

pubblicato a decorrere dal giorno 14.09.2017 sull’apposita sezione prevista dall’art.4 

dalla L.R. 11/2015, denominata “Lavori e attività del Consiglio Comunale” 

 

 

Il Responsabile del sito istituzionale      Il Segretario Generale   

F.to Dr. S. Luppino                      F.to   Dr. Vito Antonio Bonanno 

 

    

        

 

 

Alcamo, lì   

 


